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ESTRATTO DELL'ADUNANZA DELLA GIUNTA CAMERALE 

Risultano presenti alla riunione i seguenti Membri della Giunta camerale Sigg.:

FRANCESCA MARCUCCI in rappr.za del sett. Commercio

ENRICO RABAZZI “       “       “       “ Agricoltura

MAURIZIO SERINI “       “       “       “ Artigianato

MATTEO VALORI “       “       “       “ Turismo

Risulta assente giustificato alla riunione il seguente componente della Giunta camerale Sig.:

GIOVANNI LAVIOSA

* * *

Presiede la riunione il Presidente della Camera di Commercio Riccardo Breda, assistito dal 

Segretario Generale Pierluigi Giuntoli, dal Dirigente dell’area III Michele Lombardi e dalla 

responsabile del servizio di Segreteria Generale Alessandra Coacci.

* * *
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DELIBERAZIONE DELLA GIUNTA CAMERALE 

AZIONI DI RAZIONALIZZAZIONE ANNO 2025 DELLE SOCIETA’ 

PARTECIPATE ALATOSCANA SPA, GROSSETO SVILUPPO SRL, 

GROSSETOFIERE SPA: MONITORAGGIO 

Il Presidente ricorda che con deliberazione della Giunta camerale n.158/2024 è stato 

approvato, in ottemperanza al disposto di cui all’art.20 comma 1 del D.Lgs.175/2016, il Piano 

di revisione annuale delle società partecipate della Camera di Commercio della Maremma e 

del Tirreno, al cui interno sono previste le azioni di razionalizzazione da intraprendere nei 

confronti delle stesse, a seguito delle analisi condotte, i risultati del cui monitoraggio sono 

oggi portati all’attenzione dell’organo camerale.

Il relatore invita quindi il Segretario Generale ad illustrare ai presenti l’esito del monitoraggio 

periodico sull’attuazione delle azioni di razionalizzazione, da condurre relativamente alle 

seguenti società partecipate entro il 31 Marzo 2025:

1) Alatoscana Spa: verifica del Piano Industriale (Business Plan 2025 – 2028, redatto 

dalla società e trasmesso ai soci in data 26/11/2024).

A seguito di interlocuzioni intervenute con la società, è emerso che nella prossima 

assemblea dei soci, la cui convocazione è prevista per il 30 Aprile p.v., sarà presentata 

una proposta di revisione del Business Plan 2025 - 2028, che vedrà recepito il Bilancio 

di esercizio 2024 come anno base, incorporerà la previsione della Continuità 

Territoriale per operatività dei voli (frequenze) e tipologia di aeromobile (8 o 19 posti), 

valuterà i costi correlati all’operatività della Continuità Territoriale stessa, recepirà la 

convenzione con Regione Toscana per gli OSP del biennio 2025-2026 e prevederà gli 

investimenti necessari per il miglioramento della performance di pista (procedure 

strumentali) e tutte le attività di studio preventive alla realizzazione dell’allungamento 

della pista di volo (c.d. Master Plan Aeroportuale). Sarà valutato altresì se inserire 

nell’ultima annualità del piano (2028) l’investimento per la realizzazione 

dell’allungamento della pista a monte degli altri investimenti sussidiari per la 

realizzazione della stessa, quali espropri, spostamento della strada provinciale, opere 

idrauliche.

Il Presidente invita dunque il componente di Giunta Maurizio Serini, nella sua qualità 

di Presidente del Consiglio di Amministrazione di Alatoscana, ad intervenire nella 
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discussione. Quest’ultimo sottolinea anzitutto la necessità di un ulteriore confronto 

con il socio di maggioranza Regione Toscana, preliminare all’Assemblea del 30 

aprile, al fine di capire meglio il suo impegno, anche dal punto di vista dell’allocazione 

delle risorse finanziarie e poter conseguentemente confermare e dare attuazione a 

quanto previsto nel progetto di revisione del Business Plan 2025 – 2028.

Serini riferisce, inoltre, di aver recentemente incontrato la proprietà della compagnia 

aerea che ha vinto il bando per la continuità territoriale aerea da e per l’Isola d’Elba, 

in esclusiva sulle rotte Elba Marina di Campo – Firenze, Pisa e Milano Linate, per un 

periodo di tre anni con possibilità di proroga.

La società ha annunciato che metterà a disposizione dei voli aeromobili estremamente 

performanti e pressurizzati, utilizzati nei voli di aerotaxi, anche se più piccoli, in 

quanto in grado di portare fino a 9 passeggeri. 

Questo potrebbe però rivelarsi un vantaggio per il territorio in quanto la società, per 

soddisfare quanto previsto dal bando, dovrà effettuare più voli nel corso della 

settimana per le tre destinazioni e, quindi, articolare una maggiore frequenza dei voli 

da e per l’aeroporto elbano con una maggiore scelta sugli orari per i residenti.

I voli dovrebbero partire il 1 aprile, ma il ritardo nell’aggiudicazione definitiva 

consentirà alla società di rinviare la data d’inizio dei voli, molto probabilmente entro 

la metà del mese di aprile.

Si propone pertanto di rinviare la valutazione in ordine all’aggiornamento pervenuto 

alla prossima assemblea dei soci, la cui convocazione è prevista per il 30 Aprile, 

unitamente all’approvazione del bilancio di esercizio 2024.

2) Grosseto Sviluppo Srl: monitoraggio periodico del piano di risanamento.

Con propria nota pt.9432/2025 il socio Camera di Commercio ha richiesto alla società 

aggiornamenti in merio all’attuazione del Piano di risanamento ex art.56 CCI, a cui la 

stessa ha fornito il seguente riscontro (nota pt.9914/2025): a) è stato ottenuto credito 

di esercizio per ulteriori € 500.000,00 dalla Banca T.E.M.A., che ad oggi risulta ridotto 

nuovamente all’originario importo di € 800.000,00; b) è stata definita transattivamente

la posizione debitoria con AMCO Spa con il pagamento di un importo pari a € 

648.967,20; c) è stata effettuata la cessione della quota di partecipazione da AMCO a 

Confindustria Toscana Sud al valore nominale di € 101.032,80; d) è stato consolidato 

l’aumento di capitale fino a € 1.250.000,00 e interamente versato entro il 10 ottobre 
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u.s., a seguito del quale Confindustria Toscana Sud è divenuto socio di maggioranza 

assoluta, con una quota pari al 51,31% del capitale sociale; e) quanto all’operazione 

di cessione dell’incubatore di Massa Marittima-Valpiana (ultimo atto del piano di 

risanamento), non è andata a buon fine la trattativa con l’Unione dei Comuni delle 

Colline Metallifere, che vede una situazione di stallo, anche se il termine per la 

conclusione non è ancora compiuto (31/12/2025).

Il Segretario ricorda che si proseguirà con l’azione di monitoraggio anche in occasione 

dell’assemblea per l’approvazione del bilancio di esercizio 2024.

Il Presidente Breda ritiene che la mancata vendita dell’incubatore di Massa Marittima-

Valpiana derivi da un mancato accordo politico all’interno dell’Unione dei Comuni 

delle Colline Metallifere, ma che tuttavia questo non possa pregiudicare il nuovo 

equilibrio raggiunto dalla società partecipata. Ribadisce al riguardo l’ottimo lavoro 

svolto dal Collegio dei liquidatori prima e dal Consiglio di amministrazione adesso e 

anticipa che il prossimo venerdì incontrerà Confindustria, che attualmente è socio di 

maggioranza, e Banca Tema, al fine di valutare insieme iniziative e linee di intervento 

future, delle quali darà successivamente opportuno aggiornamento alla Giunta

camerale.

3)  Grossetofiere Spa: azioni di indirizzo (adozione del Piano annuale e triennale di     

indirizzi ex art.19 del T.U.S.P.).

Con propria nota pt.10469/2025 il socio Camera di Commercio ha richiesto alla 

società aggiornamenti in merito allo stato di attuazione del Piano industriale, 

trasmesso dalla società ai soci in data 17/07/2024, anche al fine di definire il Piano 

annuale e triennale di indirizzi ex art.19 del T.U.S.P. e in ottica di prevenzione della 

crisi di impresa. Al momento non risulta pervenuta alcuna informativa da parte della 

società, pertanto si propone una nuova valutazione, al fine della definizione degli 

indirizzi di cui all’art.19 del T.U.S.P., in sede di approvazione del bilancio di esercizio 

2024. Il socio Camera di Commercio continuerà a monitorare strettamente 

l’andamento della Società (eventuale decisione in ordine alle operazioni di 

razionalizzazione, anche straordinarie, della partecipazione ivi detenuta, tra cui linee 

guida per il contenimento dei costi).

Il Presidente Breda evidenzia che la società partecipata ha costi di gestione molto 

elevati, che le impediscono di essere economicamente autosufficiente.
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Alleggerire il suo peso immobiliare diventa, dunque, essenziale per il rispetto dei 

requisiti imposti alle società a partecipazione pubblica dal TUSP e per la sua 

sopravvivenza.

A questo si aggiunge l’opportunità di scelte strategiche che rendano la società più 

competitiva e moderna, capace di gestire eventi e manifestazioni anche su territori 

diversi da quello del Centro fiere di Braccagni, senza con questo pentirsi delle scelte 

operate fino ad oggi, assolutamente coerenti con i tempi e soprattutto tutelando la Fiera 

del Madonnino che costituisce da tanti anni un riferimento del settore agricolo e non 

solo.

Il componente Enrico Rabazzi, ex componente del C.d.A. di GrossetoFiere, manifesta 

preoccupazione per il futuro della società, soprattutto perché rileva scarsa attenzione 

da parte degli altri soci pubblici. Chiede al Presidente Breda di vigilare soprattutto in 

questa fase di cambiamenti e di tutelare il futuro della società.

LA GIUNTA CAMERALE

- udito il Presidente; 

- vista la Legge 29 dicembre 1993, n. 580, come da ultimo modificata dal D.lgs. n. 219 del

2016;

- visto il D.lgs. 19 agosto 2016, n. 175, recante il Testo Unico in materia di società a

partecipazione pubblica (T.U.S.P.P.) e successive modifiche e in particolare l’art.19,

comma 5;

- richiamato il Regolamento per la gestione delle partecipazioni della Camera di 

Commercio della Maremma e del Tirreno;

- richiamato il Piano di revisione periodica annuale delle partecipazioni pubbliche di cui 

all’art. 20, comma 1, del D.Lgs. n. 175/2016, approvato con deliberazione della Giunta 

camerale n.158/2024, in particolare nella parte in cui definisce le azioni di 

razionalizzazione delle società partecipate dalla Camera di Commercio della Maremma e 

del Tirreno, tra cui Alatoscana Spa, Grosseto Sviluppo Srl e Grossetofiere Spa;

- rilevato che, in merito alle società Alatoscana Spa, Grosseto Sviluppo Srl e Grossetofiere 

Spa, il Piano di revisione soprarichiamato prevede la definizione di azioni di indirizzo, 

come sopra richiamate, entro il 31 Marzo 2025;
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- sentito il Segretario Generale;

- dopo esauriente discussione;

- a voti unanimi,

D E L I B E R A

1) di prendere atto del monitoraggio effettuato entro il 31 Marzo 2025, come previsto nel 

Piano di revisione annuale di cui all’art.20 co.1 del D.Lgs.175/2016, approvato con 

deliberazione della Giunta camerale n.158/2025, in merito alle società Alatoscana 

Spa, Grosseto Sviluppo Srl e Grossetofiere Spa;

2) di dare mandato al Presidente o a persona dallo stesso delegata di rappresentare quanto 

emerso nell’odierna riunione nelle prossime assemblee dei soci delle società 

Alatoscana Spa, Grosseto Sviluppo Srl e Grossetofiere Spa.

IL SEGRETARIO GENERALE IL PRESIDENTE

(Dott. Pierluigi Giuntoli) (Riccardo Breda)
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